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| £ n t 
^enajes qUe a i0 iarg0 y 

icho de la geografía espa
d o se están rindiendo a 

\ El Ayuntamiento construirá tres, por un importe de casi doscientos millones 

CENTROS DE EQUIPAMIENTO 
INTEGRADO EN MOSTOLES 

re los innumerables 

j'casso, en Móstoles se ha 
^arrollado uno de especial 
9'ii/icación, que ha tenido 
l^o protagonistas a los 
'Ufnnos del centro de edu

can especial FANEN. Los 
'?°s pintaroyi un gran mu-

0¡ ?n las paredes del cole-
r ° de 12 metros de largo 

f 2,5 de alto y contiene 

l e"ientos de distintas pin-
lQ

rQs del artista, tal como 
pe

S nü}os minusválidos las 
t¡p[Co>'ercm> a s* como partes 

lGuernica. 
! *•' homenaje, aparte de 
tal m ^ r ' t o s propios del mu-
Q'.' realizado por niños a 
2o 7 e s a^9unos niegan to-
e j s 'as posibiiidades, tiene 

¡-'a/or de ser el primero 
Pin se rinde públicamente a 

i?>S s o en Móstoles. 
„„*•< colegio FANEN fue 
c¡oQd.° por AFANDEM (Aso-
So ljn c í e í r a m ^ ¿ a s 3/ Ami-
Jj? de Niños Deficientes de 

°stoíes) en ¡ocaZes cedidos 
„ í e¡ Ayuntamiento. A sus 
\2-as.y pretalleres asisten 
¡gil liños, apenas el 10 por 
suh ^ e ' o s 1 - ' ^ 5 menores 
^normales censados en 
j °stoíes. Está subvenciona-
p c°rt un millón y medio de 
el S4ÍQS *3ue ' e ^ a concedido 
lr ayuntamiento, as? como 
|j "nsportes gratuitos en sus 
tfl*Mazamientos a Madrid, 
i'óf í? ^ a r a ' o s n " * o s minus-

S 'íaos como.para un acom
bante. 

J S ' todo marcha con nor-
c^«dad, Aldea del Fresno 
t ^taró con su polideporti-
g Para el verano próximo. 
s. ? normalidad se llama 
^vención del 33 por 100 de 
9u ^ millones de pesetas 
¡!¡~e costarán dichas instala
res por parte del Consejo 
^JPerior de Deportes. De 
Co°mento, la Diputación ha 
. Icedido una primera ayu-
pf.Para Ja realización de la 
¡^"nera fase de cuatro mi-
p "es, estando previsto que 
e j t a finales de año conceda 
3,resto, hasta completar el 
(¡Por 200 que le correspon
do* propio Ayuntamiento 
f.„ r e rá con ¿a otra tercera 
Parte. 

t e n ° n t a r a c o n dos pistas de 
i n i s . una pista potideporti-
tQ * f'í-scinas y vestuarios; es-
fQja situado junto ai río Pe-
p- e«, en Za zona llamada El 

'onciíío. La primera fase 
¡j,-e se acometerá de inme-
ti^o consiste en ei acondi-
Co a m i e n t o deí sueíó y ia 
j 'ístrucción de ías pistas 

I p e n i s -
Va -Ayuntamiento de Na-
(j.s de Rey, acogiéndose al 
^eto-ley 161, de 16 de oc-
ityu' Hue concede amplias 
c. ¡buciones a las corpora-
bthes- ' o c a ' e s en materia 
s. "Qnística, y antes de revi-urlas 

En el pleno del día 31 de 
octubre pasado, el 

Ayuntamiento de Móstoles 
aprobó la construcción de tres 

centros de equipamiento 
integrado en el año 1982, por un 
coste unitario de unos sesenta y 

cinco millones de pesetas. 
Estarán ubicados en dististos 

barrios de la localidad y 
ocuparán unos dos mil metros 

cuadrados cada uno. El primero 
se levantará en un solar 
municipal situado en la 

carretera de Humanes, junto al 
colegio nacional Joan Miró 
El objetivo de estos centros, 

según explica Marta Pérez 
Ruiz, arquitecto del Ayunta
miento y una de las responsa
bles del proyecto, es que en 
ellos «se den diferentes activi
dades para distintas edades, in
teresando a los ciudadanos en 
las manifestaciones artíticas y 
culturales e integrando a la fa
milia en la vida comunitaria. 
Por eso, estos centros serán 
muchas cosas a la vez. La idea 
descentra l izar urbanís t ica
mente la promoción cultural, 
situándola en barrios y diver
sificarla e integrarla a la vez, 
para aproximarla a la familia, 
romper la rutina, enriquecien
do intelectualmente al indivi
duo y a la comunidad». 

Cada centro contará con bi
bliotecas de 200 metros cuadra
dos, salón de conferencias, au
las para distintos cursillos, sala 
de exposiciones, recintos para 
teatro, vestuarios, salas para 
actividades de la tercera edad 
y la juventud, una guardería 

Esta es la maqueta de uno de los ceiilros de equipamiento integrado 

El objetivo del proyecto, primero 
que se realiza en España, es descentralizar 

urbanísticamente la promoción cultural 

infantil, con capacidad para 
150 niños, con dependencias 
especiales para lactantes desde 
cuarenta días y niños hasta 
cuatro años; salas de juegos, co
medor, aseos independientes, 
cocina y, por último, una zona 
administrativa común, com
puesta de despachos de direc
ción, auxiliares, médico, una 
sala de aislados para prevenir 
contagios, en caso de que un 
niño enferme, y sala de reu
niones de profesores. 

El proyecto es el primero de 

este tipo que se realiza en Es
paña. En Francia, Italia y Ale
mania también se están reali
zando experiencias similares. 
Se trata de que todos los miem
bros de una familia tengan las 
mismas posibilidades. Que las 
madres estén seguras de que 
sus hijos están bien atendidos 
en la guardería o en el colegio 
y puedan sentirse liberadas y 
dedicarse a las actividades que 
más les interesen dentro del 
centro. 

La concepción multifuncio-

nal de estos edificios responde 
al criterio político del Ayunta
miento en materia de inversio
nes. Se ha optado por reducir 
el costo del proyecto para au
mentar el número de centros 
construidos. Están proyectados 
para «crecer» en caso de que 
sea necesario. Cada edificio 
está concebido de manera que 
pueda aumentar su capacidad 
sin obstaculizar las actividades 
normales que se estén reali
zando. Han sido proyectados 
por los profesionales del de
partamento de proyectos del 
Ayuntamiento, uno de los más 
destacados logros de la actual 
Corporación, y su coste se ha 
reducido considerablemente 
en comparación con lo que hu
biera supuesto de haberlo en
cargado a empresas privadas 
como se hacía anteriormente. 

£7 alcalde de Moraleja ha prohibido 
a un vecino su venta sin 

realizar ningún tipo de análisis 

LA INCREÍBLE HISTORIA 
DE LAS CEBOLLAS 
«CONTAMINADAS» 

El alcalde de Moraleja de Enmedio, Leocadio Rufo, o es más listo 
que los técnicos sanitarios o se ha excedido en el uso de sus 
facultades al ordenar al vecino del pueblo Paulino Martín 

Alameda «proceda a la inmediata paralización de la venta de 
cebollas que actualmente se encuentra realizando por estimar que 
las mismas no reúnen las condiciones necesarias de sanidad para 
su venta», según el oficio que le entregó el pasado 23 de octubre 
Según el propio alcalde, la 

prohibición está basada en 
unos rumores que circulaban 
por el pueblo en el sentido de 
que las cebollas estaban conta
minadas por haberlas regado 
con agua de un pozo situado a 
escasa distancia de la salida del 
colector. Pero la verdadera 
razón no está muy clara, ya 
que Paulino Martín no ha ven
dido aún ninguna cebolla y no 
ha habido tampoco denuncia 
alguna. En lo único que se ha 
apoyado el alcalde es en un in
forme que pidió al jefe local de 
Sanidad, en el que «presunta
mente doy el agua del pozo 
como posiblemente contami
nada, pero hasta el momento 
en que se haga un análisis de 
ese agua, tampoco se puede es
tar seguro». 

Hasta el momento no se ha 
hecho ese análisis, ni tampoco 
el de las cebollas. El propieta
rio de las mismas ha llevado 
unas muestras al laboratorio 
municipal de Madrid, pero no 
se los han analizado porque «al 
decirme que eran de un pueblo 
—ha manifestado Pablo de 
Lasa, jefe de análisis veterina
rios—, fuera de nuestra com
petencia, y que tenían un ofi
cio del alcalde, les dije que 
tenían que hablar primero con 

el jefe de Sanidad del pueblo y 
trataran de solucionar el pro
blema o que fueran a la dele
gación provincial de Sanidad 
veterinaria». 

SE HA HECHO 
EL RIDICULO 

Por su parte, el veterinario 
de Fuenlaorada, que es quien 
tiene competencia en su campo 
también en Moraleja, afirma: 
«Me parece que han dado un 
palo al agua. Lo digo profesio-
nalmente. Si fuese una lechuga 
que se riega por aspersión, 
pero siendo cebollas que se ali
mentan por raíz, no pasa nada. 
Se ha hecho el ridículo total al 
pretender analizar unas cebo
llas por contaminación.» «Me 
quede con una de las que me 
trajeron por curiosidad, porque 
me hizo mucha gracia lo que 
me dijeron y el matiz que le 
han dado al tema», continúa 
Pablo de Lasa. «Me ha llamado 
la atención el caso porque es la 
primera vez en toda la nistoria 
de la región de Madrid, cuyas 
aguas están muy contamina
das, al menos el 90 por 100 de 
los pozos, que en el laboratorio 
municipal entra una cebolla 
p a r a a n a l i z a r b a c t e r i o 
lógicamente. Es como si al
guien dice que una manzana 
está contaminada porque al 

Buena parte de las cebollas acabaron en el fondo del pozo 

árbol se le ha abonado con ex
crementos. Al fruto no le llega 
en absoluto nada porque el 

f ermen no avanza por la savia. 
!s una cosa que se sale de ma

dre y que es extrañísima y 
rarísima. No sé si reírme o to
marlo en serio. En esto, ni el 
alcalde, y que me perdone el 
médico, creo que tampoco sabe 
nada. La ignorancia será muy 
atrevida, pero no tanto, y me
nos cuando se firman papeles.» 

ASUNTO POLÍTICO 
Paulino Martín no sabe qué 

pensar de todo esto. «No sé si 
será por hacer daño o asunto 
político o será que le quieren 
mal a uno. No sé lo que pasa, 
porque en los pueblos peque-
nos, donde todos nos conoce
mos, suele pasar esto». «O que 
han visto que han salido mu
chos kilos ele cebollas, porque 
hemos recogido unos 40.000, y 
no les haya gustado», afirma su 
esposa. «Si las cosas están mal 
—Paulino Martín se refiere a 
la situación del agua del 
pozo—, que obren como Dios 
manda. Primero, que analicen 
las cebollas. Pero no que así, 

sin más, ¡prohibida la venta! 
Sin haber vendido ni una.» 

En todo este asunto no hay 
que descartar una posible ma
niobra de desprestigio contra 
los concejales socialistas, que 
están recibiendo un apoyo to
tal en su oposición a la demoli
ción del antiguo adificio del 
Ayuntamiento que pretende 
llevar a cabo el alcalde. Pauli
no Martín es compañero de 
trabajo de Ángel Hernández, 
uno de estos concejales, y se 
lleva bien con Ángel Díaz, el 
otro concejal socialista. El día 
28 de octubre, en la redacción 
de CISNEROS se recibió una 
llamada telefónica y una voz 
de mujer que aseguró pertene
cer al grupo de Tos socialistas 
de Moraleja de Enmedio, pero 
que se negó a dar su nombre, 
dijo que quería informar de 
una denuncia contra Paulino 
Martín por vender cebollas 
contaminadas. En Moraleja, los 
únicos socialistas son los conce
jales citados. Asimismo, en los 
últimos días los mismos están 
recibiendo escritos anónimos y 
llamadas telefónicas amena
zándoles. 



peto el escándalo a * * , 
tarisaico, porque se ^ 

netamente los teimmos de» 
Estado, y el hecho de P ^ 
nacionalista lo hacen equW 
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« L o realmente importante esevanzar en la 
democracia y el a i i t o g o ^ • * > 
originando el íermento político 
de desengaño y 
frustración que 
genera apoyo 
social a la 
violencia» 

«La 
solidaridad 
interregional 
es algo más 
que una bella 
palabra» 

Declaraciones exclusivas a CISNEROS del lehendakari del Go^ónomo vasco 

GARAIKOETXEA SE GOlBSA 
Es un político que tiene eso 

que antes se llamaba 
«charme» y que luego hemos 

dicho mas castizamente 
«encanto personal». En ese 
sentido, es tan «peligroso» 

como Adolfo Suárez o Felipe 
González. Da la impresión de 

que con Suárez se entendía 
relativamente bien y que con 

Calvo-Sotelo las cosas se le 
tuercen mucho más Carlos 

•—¿Qué significa España para los vas
cos, señor lehendakari? 

—Entre los vascos, sin duda, existen 
diferentes concepciones de España. El 
problema es que España y sus símbolos 
se han identificado en muchos casos con 
un modelo de Estado determinado, dic
tatorial, centralista, culturalmente ge
nocida... 

Yo creo que los propios responsables 
del Gobierno de España en los últimos 
lustros tienen buena culpa de ello. 
Cuando borraron de las tumbas inscrip
ciones en euskera, cuando encarcelaban 
por llevar o tener una ikurriña en casa 
o, simplemente, llamaban a los naciona
listas sistemáticamente, separatistas o 
rojo-separatistas para darles un cariz pe
yorativo, consiguieron una- reacción 
lógica: el nacionalismo se concibió con el 
mismo maniqueísmo que preconizaban 
las propias autoridades españolas al 
identificar nacionalismo con «rojo-sepa
ratismo». 

Es el momento de hacer un gran es-

Garaikoetxea aborda con 
elegancia y claridad los más 
delicados problemas 
políticos. En esta 
conversación hemos dado un 
repaso absolutamente 
general a todos los 
problemas que inquietan en 
el País Vasco y en España 
entera. El lehendakari no le 
ha tenido miedo a ninguna de 
mis preguntas. Véanlo ustedes 

fuerzo por parte de todos: puede existir 
un estado plurinacional. España, valga 
la alegoría que exponía días atrás en un 
programa radiofónico, puede ser esa 
gran casa familiar en la que cada hijo 
mayor de edad,- cada pueblo, tenga su 
hogar, su piso, en la que gobierne sus 

Íiropios asuntos demésticos, igozoso de 
ener a sus hermanos al lado para la 

defensa y ayuda recíproca en los asuntos 
comunes. 

¡Pero qué gran problema se crea 
cuando no se deja vivir su vida al her
mano mayor de edad...! 

—¿Qué entiende por Estado plurina
cional? ¿Puede ser fuerte y eficaz un 
Estado plurinacional? 

—La propia Constitución reconoce a 
las nacionalidades. Nosotros, como na
cionalistas, producimos escándalo con 
nuestra terminología, pero el escándalo, 
a veces, es farisaico, porque se-confun
den arteramente los términos nación y, 
Estado, y el hecho de proclamarse na
cionalista, lo hacen equivalente a pro

pugnar la ruptura del Estado... Se puede 
permitir que una nación o nacionalidad, 
como usted quiera, preserve y desarrolle 
su identidad e intereses específicos de 
pueblo, en un estado auténtico de auto
nomías, en uno de corte federal o confe
deral. 

Todo depende de la autenticidad con 
que se permita a esa nacionalidad man
tener su propio ser, en solidaridad con 
los restantes pueblos de un Estado. 

Yo, en parte, le contesto pregun
tándole, ¿son débiles los EE. UÜ., Ale
mania o Suiza? Pues nuestras autono
mías, comparadas con las allí existentes, 
son muy poca cosa, y como nacionalis
tas, al negociar el estatuto hicimos un 
gran esfuerzo de equilibrio con otras 
concepciones no nacionalistas, renun
ciando a cotas de autogobierno que, des
de luego, poseen los pueblos que inte
gran los Estados que he citado. 

DIALOGO Y NEGOCIACIÓN LEAL 
—¿Cuál es la temperatura política ac

tual de Euskadi? 
—La más elevada de los últimos tiem

pos, por desgracia. La forma indirecta 
con que se proyecta recortar el Estatuto 
a través de los famosos acuerdos auto
nómicos pueden tener consecuencias 
muy graves que, a mi entender, no han 
sido valoradas por los responsables del 
Gobierno central. 

De hecho, todo el esfuerzo de pacifi
cación y estabilización política que su
puso el Estatuto negociado hace dos años 
se va al traste con esta defraudación. 
Con una agravante: el desengaño siem-

f>re renueva las crisis con mayor viru-
encia. 

Pero, en fin, no debemos perder la 
esperanza de enderezar este enorme 
error a través del diálogo y la negocia
ción leal. 

—Hablemos de.las_caus^0, 
de cular descenso del térro 

gran causa o es una s"1 

—Desgraciadamente, <- la 
tagnificando la evolucí»'- ,„ 

SVü 
^JPuesto, le hubiera gustado 
*&, el Gobierno, y yo com-

no conseguirlo diga tales 

«ües que repiten como chorli-
h^ntantes del PSOE y UCD, 

licamos con pe-

dél 
me exi 

magnificando la evolUL^T (0lí¡ (¡¡5 |Ue resulta ya un tópico son 
ha dicho a veces de **¿ r e ^ i C C u d i r a eso del muro de las 
comprobado usted cómo s<= ¿ít w, 
atentados. ., n t e Sr*y?3Si£ 

Creo que a los evidente» *. ̂  Uejorque exp 
dos por ETA se añaden r a ^ j ^ ^ e s cada artículo, cada letra 
muy especialmente su ̂ c 6 * ^ están adulterando el estatu 
ante el comportamiento ^ «ornía en sus conciliábulos. 

Pero lo "realmente " S A 
avanzar en la democrau ^ » 
bierno, no originando ^ 
político de desengaño y i'i0]eii¡ 
genera apoyo social a la

infiinf 
tras no se logre esto se '' u¡r¡ 
ses a ETA, pero ETAseg c 
cantera en Euskadi, §u*ave 
Aquí existe mucho j a j 
político. No se quiere ve» qUe 
un pueblo, sino la in>a6d

c0ll '. 
mo gustaría tener. análisis vienen las falsas. 

& 

—Txiki Benegas ha ° va¡. 
manario que el Crobier; uan»',» 
bierna, que se afeUconu»^ \p¿ 

g5 Cuerdos autonómicos entre UCD y PSOE son peor 
(j^ Q crimen, son un error. Si se consuman van a 

Cer toda la labor de los últimos años cara a la 
solución del problema vasco» 

|V) ^Ue preguntar con valentía quién ha estimulado las 
0t*iías por electoralismo, irresponsablemente, en 

iw lugares donde no existía el problema» 

es una especie de muro . ¡e n_0t 
ciones permanente. ¿w ¡cfria r> u n J1 

esto? , op°siioP¡ ri Mítica de los acuerdos auto-
—Benegas, desde j ^ t / c o O T ^ 31 de julio de 1981 entre 

algo tiene que decir, r ep^e W í>SOE. 
io° Gobi^í! * N ^ a . n d o a Talleyrand:,sc 

cosas. Dice el en*& 

que^J 

Un crimen, son un error. Si se 
gobierna, pero, cur i9s-i"no P1SWh^ a n a deshacer toda la labor 

i^os años cara a la solución del vasco. Solución que constitu

irá. Dice que el Gobi 

apoya el plan del GODU 
nuestro presupuesto, clcñlov^o,

(
c0ttl

vasco- Solución que constitu
ía Cámara vasca ni un s vr^iortíJwomiso histórico por el que 

" biernojos'M» b l e r n o d e Euskadi se hacía 
fortaleza del Estado, 

que habiendo decidido, 
ua ae prensa c o n t a i » ^ ^ d ^ r u «ecidido, que se fabrique un 
consejos que le da^al le» i i^ iV^ autonomías a la vez (y hay 
indelicadamente ha n > \ ^ Mntar c o n v a i e n t ¡ a a u ién l£ ' h e c b o ^ n & r con valentía quién las ha 

estimulado por electoralismo, irrespon
sablemente, en lugares donde no existía 
el problema), una ordenación delproce-
so es necesaria. Pero UCD y PSOE son 
mayoritarios en todas partes para esta
blecer unos criterios determinados. 
Donde no eran mayoritarios, negocia
ron, y, lógicamente, ahora deberían se
guir el mismo procedimiento, sin alterar 
unilateralmente el contenido del estatu
to a través de una interpretación restric
tiva. 

—¿Por qué se produce ese giro en la 
política autonómica? ¿Cómo valora el 
hecho de que no hayan sido firmados los 
pactos ni por los partidos nacionalistas 

ni por el PCE y AP, con especial men
ción a la ausencia del PNV-Gobierno 
vasco? 

—La estrategia de UCD y PSOE fue 
muy clara: se pusieron de acuerdo entre 
ellos en lo esencial, y después pretendie
ron obtener el respaldo de AP y PCE. 
Como la LOAPA, por ejemplo, entre 
otras cosas, es anticonstitucional, no les 
resultó fácil que AP y PCE hicieran de 
comparsas. 

El colmo del cinismo fue dar a enten
der que los demás no participamos por
que no quisimos. Se nos soslayó en la 
negociación porque quisieron nacerlo a 
su gusto. 

—¿Cuáles son los principales aspectos 
concretos en que, a su juicio, los pactos 
cercenan o recortan el Esjatuto de Ger-
nika? 

—Son muy numerosos: Convierten 
competencias exclusivas en comparti
das: consagran, en todo caso, la primacía 
de las normas estatales, aun en el caso 
de las exclusivas; las normas básicas 
que, según los estatutos, puede dictar el 
Estado para enmarcar la capacidad le-

f islativa y de ejecución de las Comuni-
ades Autónomas, se interpretan de tal 

manera, que anulan en la práctica tal 
capacidad autonómica. Se ignora el de
recho a un funcionariado propio de las 
Comunidades. Se sustraen recursos fun
damentales de nuestra hacienda, como 
son todos los relativos a nuevas inver
siones o subvenciones... En fin, toda una 
colección de aspectos que por su aridez 
técnica resultan difíciles de explicar, 
pero que suponen un atentado brutal al 
estatuto. Porque los ejemplos que he ci
tado son importantes y de tipo, digamos, 
genérico. Pero existen normas antiesta
tutarias absolutamente concretas, verbi
gracia: la competencia sobre corporacio
nes públicas, que se nos escamotea por 
las buenas, siendo competencia exclusi
va de la Comunidad Autónoma Vasca. 

EN DIQUE SECO 
—¿Cómo valora el desarrollo general 

del estatuto? Los conciertos económicos, 
la Policía autónoma, las transferencias 
en Educación y otras materias... 

—Hasta el mes de febrero, con altiba
jos indudables, se avanzó en cosas im
portantes. Desde entonces, como he di
cho en más de una ocasión, estamos en 

el dique seco, si excluimos algún avance 
que , en la r e a l i d a d , e s t aba 
prácticamente elaborado meses atrás. 

—¿Qué concepto tiene usted de la soli
daridad interregional? 

—Que es algo más que una bella pala
bra. Por eso nosotros aceptamos, en la 
ley reguladora del Concierto Eco
nómico, nuestra contribución a los fon
dos que se creen al efecto, y estábamos 
dispuestos a aceptar, igualmente, los cri
terios de formación y distribución del 
fondo que señalaba la LOFCA. 

Pero resulta que luego, en vez de apli
car estos criterios, dos señores (UCD y 
PSOE) se encierran en un cuarto y eli
gen, con criterios de pura oportunidad 
política (para ellos, claro), una fórmula 
entre 99 que les presentan los-técnicos. 
Y ademas con criterios aberrantes, 
técnicamente hablando. Por ejemplo, 
valorando el paro en un 5 por IDO, con 
igual incidencia, cualquiera que sea la 
población afectada. Todo porque, sin 
duda, la fórmula elegida entre las 99 
simulaciones conviene electoralmente. 
Esto no es solidaridad. Esto es arbitra
riedad. 

LUCHA CONTRA EL PARO 
—¿Qué puede hacer el Gobierno vas

co por la recuperación económica de 
Euzkadi y la lucha .contra el paro? 

—Lo que está haciendo a marchas 
forzadas: poner todos sus recursos prio
ritariamente, al servicio de estos objeti
vos. En 1981, el Gobierno Vasco, al que 
a veces la oposición sistemática le tacha 
de «muro de lamentaciones» poco opera
tivo, va a gastar su presupuesto en poco 
más de cuatro meses, ya que el Concier
to Económico se ratificó en julio y acto 
seguido se hizo un presupuesto, priorita
riamente orientado a combatir el paro. 
Además, se ha creado una sociedad para 
lá Promoción Industrial; un organismo 
de encuentro para las relaciones socia
les, el Consejo de Relaciones Laborales, 
y se ha arbitrado un mecanismo urgente 
contra el paro en cooperación con los 
municipios, que creará de inmediato va
rios mués de puestos de trabajo. 

No debe olvidarse, de todas formas, 
que todavía los grandes instrumentos de 
la política económica siguen en manos 
del Gobierno del Estado. 

Texto: Pedro CALVO HERNANDO 


